

Fundado en 1976 Año XLIX Número 17.170

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 2,00 euros Miércoles 31 de julio de 2024

PARÍS 2024

El jinete Jiménez hace historia al competir en los Juegos con 65 años -p36

El PSOE defiende su pacto con ERC como el fin del 'procés' pero evita explicarlo

La ejecutiva socialista aprueba el acuerdo con una sola abstención

El pacto es tan complejo y el riesgo de que salte por los aires es tan alto que cada palabra está medida. Hasta la votación de las bases

La economía española crece más del doble que la europea y la inflación cae

ANTONIO MAQUEDA

La economía española creció un 0,8% en el segundo trimestre, la misma tasa del trimestre anterior, lo que sitúa la subida interanual en el 2,9%. El PIB evoluciona en España a un ritmo muy superior que en el resto de Europa: el de la UE creció en el mismo trimestre un 0,3%. Y la inflación cae con fuerza este mes, hasta situarse en el 2,8%.

Oriente Próximo

Israel dice haber matado a un líder de Hezbolá en un bombardeo en Beirut -P7

Norte de África

Francia se suma al apoyo al plan de Marruecos para el Sáhara -p9

de ERC el viernes, el PSOE ha renunciado a dar la batalla del relato político tras su acuerdo con Esquerra para la investidura de Salvador Illa, que incluye un concierto fiscal para Cataluña. Pese a las feroces críticas de la oposición y de algunos barones del PSOE, Pedro Sánchez aseguró ayer que no peligra la solidaridad del sistema, y evitó entrar en un choque de interpretaciones que pueda influir en la militancia republicana.

El Ejecutivo se ampara en las ambigüedades del pacto en lo relativo a la financiación, que se aplicaría paulatinamente (a partir de 2025) y requeriría una reforma legal que debería adoptarse por mayoría absoluta. Sánchez se aferra al gran valor político del acuerdo: el final definitivo del procés. La ejecutiva socialista lo aprobó por casi unanimidad con una sola abstención.

Editorial Acuerdo histórico -P10



El juez Juan Carlos Peinado, ayer a su llegada en coche a La Moncloa. CLAUDIO ÁLVAREZ

Sánchez se querella contra el juez Peinado por prevaricación

El presidente se acoge a su derecho a no declarar en la causa contra su esposa y denuncia que el magistrado viola la normativa

J. J. GÁLVEZ / J. M. BRUNET Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, presentó ayer una querella contra el juez Juan Carlos Peinado por prevaricación después de acogerse a su derecho a no declarar como testigo en la causa contra su esposa, Begoña Gómez. Peinado se presentó a las 10.20 en el palacio de la

Moncloa para tratar de interrogarlo. La Fiscalía y la defensa habían recurrido la celebración de esta comparecencia, que el juez quería grabar y que apenas duró

Editorial Un juez en

La Moncloa -P10

unos minutos. La querella, firmada por la Abogacía del Estado y dirigida al Tribunal Superior de Justicia de Madrid, a la que ha tenido acceso EL PAÍS, insiste en que el magistrado ha dictado una resolución "injusta" y "a sabiendas" al decretar la citación de Sánchez, que "contraviene la normativa" que regula las declaraciones del presidente.



Una estatua de Hugo Chávez, destruida por los manifestantes en la ciudad venezolana de Valencia. JACINTO OLIVEROS (AP/LAPRESSE)

El chavismo trata de reprimir una protesta masiva

Seis muertos y centenares de detenidos en las manifestaciones que denuncian un fraude electoral

J. D. QUESADA / F. SINGER Bogotá / Caracas

El chavismo recurrió a la represión a las pocas horas de que comenzaran protestas masivas en distintas ciudades de Venezuela por el resultado oficial de las elecciones, que da la victoria a Nicolás Maduro, sin que el régimen permita un escrutinio transparente

como le exige la comunidad internacional. Se produjeron al menos seis muertos y cientos de detenidos en menos de 24 horas. Las organizaciones de derechos humanos recibieron decenas de denuncias de desapariciones. Las calles estaban llenas de manifestantes y los negocios y el transporte permanecieron cerrados.